
 

 

2016 图书馆服务宣传月闭幕式“读者之星”代表发言 

（清华大学人文学院博士生 郭伟涛） 

 

尊敬的各位老师和同学， 

大家下午好！ 

 

我是人文学院历史系 13 级的博士生郭伟涛，这次受邀参加闭幕式及发言，非常荣

幸，也非常感谢图书馆老师的厚爱。 

 

相比在座跟图书馆有长久恋情的诸位清华土著，我 13 年秋季才来到清华，相处时

间不多。但恰因为自外校而来，忽然置身高大上的清华图书馆，感受非常强烈，有种不

吐不快的感觉。总结而言，我对清华图书馆的感受集中在两个方面，一是图书馆老师，

二是图书借阅。 

 

首先，图书馆老师非常热心、敬业，服务非常周到。因为我学习中国古代史，此前

多次向于宁老师和李莉老师荐购中文、日文图书，两位老师都非常及时高效地处理申请、

购买图书。得此之便，我的论文写作进度也大大加快，学术质量也有所保证。当然，因

我的荐购，学校在秦汉史和出土文献方面的藏书已经非常齐备，以后的学生亦可利用这

些资料。图书荐购，有利于图书馆和学生两方，建议更多的学生能够加入到荐购图书这

一行列里来。此外，我多次通过馆际互借系统借阅图书，馆际互借处的老师每次都非常

负责认真，常使我感动。因为专业的原因，我出入文科馆最多，跟文图老师接触，每次

都有如沐春风的感觉。平时大家进出图书馆往往都是自习和借书，跟老师们接触不多，

实际上老师们非常好，敬业而且专业。 

 

其次是图书借阅方面。初来清华时，原以为清华文科中断良久，图书当有不少缺漏。

后来发现，这一认识是错误的。据我个人借阅图书的经验，80 年代以来的多数相关资料

在图书馆里基本上均可找到。即使偶有不足，亦可通过馆际互借系统备齐。而且，图书

馆借阅的制度非常人性化，大开本的图书，在北京很多高校是不允许外借的，只能馆内

阅览，而清华图书馆可以借走，这样大大便利了资料搜集和学术研究。在数据库方面，

图书馆购买亦比较及时而齐备。很多在清华略显小众的人文社科数据库，亦可利用，十

分便捷。 

 

对于有志学术研究的学生而言，最大的幸运莫过于启发人、引导人的老师和图书齐

全、借阅便利的图书馆。在这即将结束的博士四年里，受益于图书馆非常非常多。感谢

图书馆老师！ 

 

最后，谢谢大家！ 

 


